

H O M M A G E

aux anciens combattants autochtones



Les Autochtones ont une longue tradition de participation à la défense du Canada. Par exemple, les Haudenosaunee, ou Iroquois, se battirent du côté des Anglais pendant la guerre de l'indépendance américaine, et aussi pendant la guerre de 1812. Tecumseh, chef des Shawnis et brillant stratège militaire dont les tactiques et le courage aidèrent à repousser les envahisseurs américains, fut tué lors de la bataille de la Thames le 5 octobre 1813.

Les Autochtones prirent part à l'effort de guerre canadien dans une plus grande proportion que les autres groupes du pays. Lors de la Première Guerre mondiale, un Autochtone physiquement apte sur trois entra dans l'armée. Les Chippewas de Nawash (baie Géorgienne) fut la seule communauté dont tous les hommes s'enrôlèrent. Quant aux Algonquins de Pikwakanagan (Golden Lake), tous leurs hommes s'engagèrent, sauf trois.



Photo ci-dessus : En avril 1945, des membres du régiment Lake Superior arborent un drapeau ennemi qu'ils viennent de capturer en Allemagne.



Photo ci-dessus: Edith Anderson cessa de travailler comme infirmière dans une école primaire pour se joindre au U.S. Medical Corps en 1917. Elle soigna les soldats malades et blessés dans un hôpital militaire américain en France. (Helen Moses)

Page couverture:

Pendant les deux guerres mondiales, les Premières Nations du Canada virent partir beaucoup de leurs jeunes. Ici, un chef autochtone en costume traditionnel bénit une nouvelle recrue qui est sur le point de quitter sa réserve après s'être engagée dans l'armée en 1942, pendant la Seconde Guerre mondiale. (MDN) / Archives nationales du Canada (ANC) / PA - 129070)



Photo ci-dessus: Le brigadier Oliver Milton Martin en 1943. Ancien combattant de la Première et de la Seconde Guerre mondiale, le brigadier Martin exerça de nombreuses fonctions au cours de sa vie, dont celles de magistrat et de directeur d'école. (Nina Burnham)

Commande d'exemplaires:

Publications et demandes de renseignements
Ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien
Ottawa (Ontario)
K1A 0H4
(819) 997-0380
www.inac.gc.ca
QS-T007-000-BB-A1

Plus de sept mille Indiens inscrits se battirent lors des deux guerres mondiales. Certains estiment que le nombre de combattants autochtones serait près de douze mille si les Indiens non inscrits étaient compris. La création de bataillons composés exclusivement d'Autochtones fut essayée à plusieurs reprises. Le 114^e bataillon, par exemple, était composé de soldats des Six Nations, d'Akwasasne et de Kahnawake.

La majorité des Autochtones servirent dans l'infanterie, en partie parce qu'elle avait le plus besoin d'hommes, mais aussi parce qu'il y avait des restrictions sur l'enrôlement dans l'Aviation royale du Canada. Beaucoup d'Autochtones étaient tireurs d'élite ou éclaireurs, et le gouvernement du Canada reçut de nombreuses lettres du front vantant leur conduite dans ces rôles.

Lors du Jour du Souvenir le 11 novembre, n'oublions pas de rendre hommage aux volontaires autochtones qui ont défendu le Canada.



Renseignements :
Anciens Combattants
<http://www.vac-acc.gc.ca/>

Photo ci-dessus: Le caporal Huron Brant, membre de la bande de la baie de Quinte (Ontario), reçoit la médaille militaire en Italie en 1943. Un an après, il est tué par une balle lors d'une attaque près de Rimini. Le caporal Brant était l'un des deux cents Canadiens autochtones qui moururent au cours de la guerre. (Le capitaine Frank Royal / MDN / ANC / PA130065)